

## LOS ARGENTINOS QUE EMIGRAN

Según el diario Financial Times de Gran Bretaña, miles de argentinos se van del país en busca de nuevas posibilidades debido a la profunda crisis económica, social y política.

La ausencia de oportunidades, la inflación, la falta total de confianza, son algunos de los aspectos que impulsan a familias y jóvenes a emigrar, quizá por primera vez en una generación de forma tan masiva. País cuya historia fue precisamente de inmigrantes.

Recordemos que Juan Bautista Alberdi sostenía que “gobernar es poblar” y en aquel siglo llegaron millones de personas que terminaron poblando Argentina. Y en este siglo, hasta hace algunos años, los inmigrantes llegaron de Bolivia, Paraguay, Perú, etc.

Aún es reciente la grave situación que vivió Venezuela en donde más de 6 millones de habitantes salieron del país por situaciones políticas, sociales y económicas, calificada como segunda crisis de desplazamiento de magnitud mundial. Esto fue noticia internacional que nos espantaba. Hoy nos toca a nosotros, salvando las diferencias.

En Argentina las perspectivas inflacionarias, las decrecientes posibilidades laborales y la violencia generalizada sobre todo en las grandes urbes, son factores determinantes para que los jóvenes busquen nuevos horizontes fuera de su patria. En su mayoría con estudios universitarios y con destacada formación profesional. Se afirma con rigor investigativo que entre las nueve principales economías latinoamericanas “el salario mínimo en Argentina es el más bajo, medido en dólares, después de Venezuela”.

Está claro que la confianza en la economía argentina ha quedado sepultada y muchos analistas políticos afirman que será inevitable el shock devaluatorio mientras el gobierno lucha para arrimar dólares al Banco Central y crece la deuda interna a valores incomparables históricamente. El gobierno ya dispone de más de 12 tipos de cambios algo nunca visto y que no aplica en ningún país del mundo. Hecho que espanta cualquier inversión extranjera.

Por otro lado mientras las actuales autoridades gubernamentales generan profundas divisiones entre ellos, las coaliciones políticas opositoras hace poco y nada para generar una esperanza de cambio. Muy por el contrario, se pelean públicamente para ver quién será el “candidato” en las próximas elecciones, algo que la gente rechaza de manera contundente. Los quiere unido o no los quiere. Así de simple.



Otro de los graves problemas que enfrenta la sociedad argentina es el creciente aumento de la pobreza extrema y la pobreza entre los niños. Por otro lado es progresivo el requerimiento de la vivienda propia que el Estado no está en condiciones de ofrecer.

### **¿A dónde emigran los argentinos?**

Datos de organismos españoles indican que el 2021 fueron 33600 los ciudadanos que se radicaron en España nacidos en Argentina, sin contar los pasaportes europeos también nacidos en nuestro país.

Este número indica tres veces más que hace seis años y la mayor cantidad desde 2008. Sin tener en cuenta que más de 55 mil solicitudes para obtener ciudadanía española o italiana fueron record hasta fines del año anterior. Este dato es muy superior al registrado en la crisis anterior y durante el 2001 cuya cifra alcanzó las 39 mil solicitudes.

Asimismo se destaca que 26 mil argentinos vivían en el Reino Unido el pasado año, 6000 más que en 2020 y la cifra más alta de la última década.

Por otra parte en Uruguay se registró un nuevo máximo de números de solicitudes para residentes argentino con 1656, el año anterior y Chile cerca de 10 mil, hecho que no sucedían en más de una década.

Durante el COVID el número de personas que se mudaban del país alcanzó la cifra de 3500 por mes, flujo de personas creativas y adineradas.

**Lic. Jorge A. Daher**

**Director Observatorio CIESO**